

BREF APOSTOLIQUE

Instituant l'archiconfrérie de la Compassion

POUR LA CONVERSION DE L'ANGLETERRE

LÉON XIII PAPE

POUR PERPÉTUELLE MÉMOIRE.

OUT le monde sait que, depuis longtemps, la sollicitude de Notre ministère apostolique a eu pour principal objet de ramener au centre de l'unité catholique les nations chrétiennes qui, par le malheur des temps, en furent séparées jadis, comme des enfants arrachés au sein maternel. C'est sous l'empire de ce désir que, de même que Notre pensée s'est portée vers les peuples de l'Orient pour les rappeler à l'union religieuse et qu'à ce grand œuvre Nous avons consacré nos soins les plus particuliers, Notre regard s'est tourné aussi vers la Bretagne, vers cette noble nation que tant de titres éclatants recommandent si fort à la bienveillance de l'Eglise romaine. La Bretagne ! c'est vers elle, en effet, que se portent Nos vœux, d'accord en cela avec ceux de tant d'hommes éminents par la sainteté, la doctrine et la dignité, parmi lesquels se distingue au premier rang Paul de la Croix, et, avec lui, Olier, le père et législateur de Saint-Sulpice, Ignace Spencer et le cardinal Wiseman.

Mais Nous voulons aujourd'hui ajouter quelque chose de plus à ce que Nous avons fait par le passé, et, pour que cette union de prières devienne plus large et plus forte, Nous instituons, sous forme d'Archiconfrérie, une